
丽水市实验学校小记者吴承骏：
校长用知名学长学姐
的事迹激励我们
� � � � 在丽水市实验学校 100 多年的历史上 ，涌
现了许多名人，如围棋世界冠军柯洁、“羽坛皇
后”李玲蔚等。 3 月 16 日，我们代表处州晚报小
记者采访了实验学校的校长刘必水，我采访的
主题就围绕学校知名人士展开。

作为实验学校的小学生 ， 第一次采访校
长，我心里还是挺紧张的。 但是，当刘校长带着
和蔼的笑容站在我们面前时，我的紧张感马上
消除了。 针对我提出的“学校如何宣传知名人
士事迹”这个问题，刘校长作出了很好的回答。
他说 ，学校会利用主题班队课 、文化栏宣传他
们的事迹 ，也会邀请知名学长 、学姐亲自来讲
课，通过多种形式宣传、弘扬他们的精神。 刘校
长说，通过宣传这些知名人士的事迹和他们勇
于拼搏 、永不放弃的精神 ，对在校学生将起到
很好的示范和激励作用。

囿山小学小记者张凌睿：
我长大后也要当一名记者
� � � �我的梦想是长大后当一名记者，这次我很
幸运地入围了晚报小记者跑两会活动，更激动
的是，我能采访到我们囿山小学的梁校长了！

采访当天， 我们在校门口见到了梁校长。
一开始，我的心情很紧张 ，虽然我已经五年级
了，但我从来没有和梁校长这样近距离地接触
过。 不过，看到梁校长亲切的笑容 ，我的心情
放松了许多，迎着梁校长鼓励的目光 ，我顿时
觉得勇气和信心倍增。

我沉着地开始了采访。 校长告诉我们，囿
山小学已经有百年历史了，学校每年都会开展
多种活动，如读书节、科技节、艺术节等 ，致力
于打造一所德 、智 、体 、美 、劳全面发展的学
校。

通过这次采访 ， 我更加了解了我们的学
校，也为我是一名囿山学子感到自豪。

莲都小学小记者吴俊儒：
我眼中的最美校园
� � � �小学校园， 承载着少年美好的时光， 小学校
园，一辈子最清纯的回忆！ 这里，远不止有长廊 、
操场、 教室……今天， 就让我们跟随处州晚报小
记者的脚步，走进以“莲”文化打造的丽水最美校
园———莲都小学，感受不一样的校园文化！

3 月 13 日下午，在莲都小学的操场上，7 名身
穿红马夹的处州晚报小记者格外引人注目。 我们
胸前佩戴着小记者证 ，手拿采访本 ，脸上洋溢着
自信的笑容！

莲都小学校长何朝霞接受了我们的釆访。一所
被“莲”文化包围的学校，骨子里时时刻刻都透露着
高雅和纯洁。 在这里，我们可以看见莲小学子的意
气风发，可以读懂美丽校园的文化内涵……

一次次的采访实践经历， 让我深深喜爱上了
晚报小记者这个大家庭 ， 让我在收获知识的同
时，更多地带给了我成长的快乐。 我做小记者，我
成长，我收获，我快乐！
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□ 记者 吕恺

与刘英小学校长共话“浙西南革命精神”，
与莲都小学校长畅谈“莲”文化特色教育，与市
实验学校校长热聊“百年名校创新实验”……连
日来，在市区一些学校，晚报小记者们采访了学
校的校长，大家热议学校办学特色，关注素质教
育，表达同学的心声，传递校园好声音。

为了提升晚报小记者的新闻采写能力、语
言表达能力、问题思考能力，同时让小记者更加
了解自己的学校，培养主人翁意识，处州晚报小
记者指导委员会特别策划了“小记者采访大校
长”活动，小记者们身着采访服装，有模有样地
与校长对话。

“校长您好，我是处州晚报小记者蒋悠然，
我们学校为什么叫刘英小学啊？ ”“前不久我们
学校为‘刘英同志肩挑银元’主题铜像雕塑举行
揭幕仪式，我想了解一下，我们学校接下去将怎
么弘扬浙西南革命精神？ ”……在采访活动的首
站， 莲都区刘英小学校长付永飞说：“小记者的
素质很高，问题提得很好，不愧是经过了层层筛
选，为你们点赞！ ”

在莲都小学， 很多晚报小记者第一时间报
名参与了活动。 吴俊儒是第一位报名参加的小
记者：“这是我们第一次有机会以小记者的身份
与校长面对面， 我很想参与这样有意义的活

动。 ”在采访中，莲都小学的小记者们信心满满
地提出了自己想了解的问题， 并得到了校长真
诚细致的回答。

在各个学校的小记者对话校长活动中，小
记者们最关心的就是学校的办学特色。 来自丽
水外国语实验学校小学部的小记者毛宇辰问校
长：“我们学校实施的是小班化教学， 小学部还
开设了国际班， 并与杭州外国语学校建立了长
期合作关系， 那我们学校具体都有哪些办学特

点呢？ ”来自梅山小学的小记者李彦问校长：“我们
学校的‘红梅少年’是怎么样的呢？ ”

除了关注“学校特色”“家校合作”等问题外，不
少小记者的提问还带着自己的思考，得到了受访校
长的肯定。

采访活动结束后，小记者们也表示收获颇丰，认
为这是一次难得的学习机会，让自己成长了许多。 很
多小记者还仔细记录了自己的采访体会和感受。

晚报小记者对话校长 收获真多！

各学校校长接受晚报小记者的采访。

记者 陈炜 摄晚报小记者采访市政协委员、市实验学校校长刘必水。


